
 
 
 
 
 
 
 
 
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
CENTRE DE SERVICES DES PREMIÈRES-SEIGNEURIES 
ÉCOLE DE LA COURVILLOISE 
 
 
Procès-verbal de la cinquième séance ordinaire du Conseil d’établissement de 
l’école de la Courvilloise tenue le mercredi 19 avril à 19 h à la salle de conférence 
à l’école de la Courvilloise. 
 
Parents : Julie Boissonneault Éric Castonguay  
  Clair Baillargeon Doris Tremblay 

Annie Châteauneuf François Perron 
Mélanie Ouellet  
  

 
Enseignants(es) : Lucie Boucher  Hugo Laplante  

 Éric Clermont-Drolet Yanick Normandin  
Debbie Denis  

 
Personnel de soutien : Joannie Arteau Carpentier 
 
Personnel professionnel :  Valérie Rousseau 
 
Directeur :  Simon Mainville 
 
Gouvernement étudiant : Ornela Evens, Première ministre 
    
 
Étaient absents :  Sophie Gaudreault-Gobeil  
  Divine Nouck, Vice-Première ministre 

  
Invitée :   
 
Secrétaire de la séance  Julie Bergeron  

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 



Procès-verbal de la séance ordinaire du 19 avril 2023 

MOT DE BIENVENUE 
Madame Julie Boissonneault souhaite la bienvenue à tous. 

 
OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Madame Julie Boissonneault déclare la séance ouverte à 19 h. 

 
VÉRIFICATION DU QUORUM 

Madame Julie Boissonneault constate que le quorum requis par la loi est 

atteint. 

 
ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

1. Mot de bienvenue; 
2. Ouverture de la séance; 
3. Vérification du quorum; 
4. Lecture et adoption de l’ordre du jour du 19 avril 2023; 
5. Lecture et adoption du procès-verbal du 1er mars 2023; 
6. Suivi au procès-verbal du 1er mars 2023; 
7. Période de questions accordée au public. 
 
Points de décision 

 
8. Organisation des services de soutien;  
9. Dépôt des sorties éducatives; 

10. Consultation sur la politique sur les frais remboursables;  
 
Points d’information 
 

11. Communication du parlement étudiant; 
11.1 Îlots de tris;  
11.2 L’efficacité des micro-ondes;   
11.3 Lumières sur les murs extérieurs de l’école;  
11.4 Station de prise USB;  
11.5 « Rack » à bicycles;  
11.6 Mesures d’embellissement des cours d’école.  

           
12. Communication de la direction; 

 12.1    Inscriptions 23-24; 
 12.2    Travaux sur le bâtiment; 
 12.3 Suivi du budget. 
    

13. Communication de la présidence; 
14. Communication du représentant du Comité de parents; 
15. Questions diverses; 

 15.1 Défilé de mode; 
 15.2 Journée de tempête; 
 15.3 Stationnement autobus. 

16. Levée de l’assemblée.  
 
 
 



Procès-verbal de la séance ordinaire du 19 avril 2023 

 
CE-22/23-22 IL EST PROPOSÉ par M. Éric Castonguay d’adopter l’ordre du jour 

 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 
 
5. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE 

ORDINAIRE DU 1er MARS 2023 

 CONSIDÉRANT que le procès-verbal de la séance ordinaire du 1er mars est 
parvenu aux membres du conseil dans les délais prescrits par la loi; 

 
CE-22/23-23 IL EST PROPOSÉ par Mme Annie Châteauneuf que le procès-verbal de la 

séance ordinaire du 1er mars 2023 soit adopté avec correction pour le nom de 
M. Hugo Laplante.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

6. SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 1er MARS 
2023 

Les suivis sont à l’ordre du jour de la présente rencontre.  
  
 

7. PÉRIODE DE QUESTIONS ACCORDÉE AU PUBLIC 

 Aucun public, aucune question rapportée. 
 
 
POINTS DE DÉCISION 
 
 

8. ORGANISATION DES SERVICES DE SOUTIEN 

M. Mainville résume les enjeux qui ont été relevés par le comité EHDAA de 
l’école. On retrouve notamment des enjeux au niveau des mathématiques, de 
l’écart qu’il existe entre les garçons et les filles. Les membres du CE discutent 
des besoins reliés à l’augmentation des élèves immigrants de notre école.  
 
M. Mainville souligne aussi les enjeux concernant notre organisation tel que 
l’accueil des nouveaux enseignants, particulièrement ceux qui sont non 
légalement qualifiés.  
 
M. Mainville croit qu’il sera important que certains de ces enjeux se retrouvent 
dans le projet éducatif de l’école. 
 
L’organigramme des services d’aide est déposé aux membres du CE.  

 
CE-22/23-24 IL EST PROPOSÉ par M. Éric Castonguay que l’organisation des services de 

soutien soit adoptée telle que proposée. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
 
 



Procès-verbal de la séance ordinaire du 19 avril 2023 

 
9. DÉPÔT DES SORTIES ÉDUCATIVES 

CE-22/23-25 IL EST PROPOSÉ par Mme Châteauneuf que les sorties soient adoptées en 
bloc. 

ADOPTÉES À L’UNANIMITÉ 
 
 

10. CONSULTATION SUR LA POLITIQUE SUR LES FRAIS REMBOURSABLES  

Les membres du CE se prononcent sur la politique et des demandes de 
modifications sont inscrites au tableau. Ce dernier sera transmis par Mme 
Bergeron au responsable du Centre de services.  
 

 
POINTS D’INFORMATION 

 
11. COMMUNICATION DU PARLEMENT ÉTUDIANT 

11.1 Îlots de tris; 
  Des îlots feront leur apparition dès ce printemps. 
11.2 L’efficacité des micro-ondes;   

Le parlement étudiant fait des recommandations concernant une meilleure 
utilisation des micro-ondes. 

11.3 Lumières sur les murs extérieurs de l’école;  
 Compte tenu de l’ajout des modulaires, ce projet n’aura pas lieu.  

11.4 Station de prise USB;  
  Les élèves aimeraient avoir plus de prises dans l’école.  

11.5 « Rack » à bicycles;  
On souhaiterait trouver une solution à ce problème. La difficulté demeure 
de trouver un endroit sécuritaire.  

11.6 Mesures embellissement des cours d’école. 
Les élèves aimeraient que des enseignants s’impliquent avec eux sur ce 
dossier.  

 
12. COMMUNICATION DE LA DIRECTION 

12.1 Inscriptions 23-24  
M. Mainville rappelle que l’école doit accepter les inscriptions des élèves 
bassin et ce, jusqu’au premier juin. Pour le moment, les inscriptions hors 
bassins sont mises en attentes.  

 
12.2 Travaux sur le bâtiment   

Le début de la construction des modulaires débutera sous peu. Nous 
avons envoyé la communication aux parents concernant la sécurité. 

 
12.3 Suivi du budget  

M. Mainville mentionne que l’école devrait avoir un surplus d’ici la fin de 
l’année. Il rappelle qu’il sera beaucoup moins élevé qu’à la fin de la 
dernière année financière comme prévu.   
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13. COMMUNICATION DE LA PRÉSIDENCE 

Il est proposé de tenir le CE plus tôt (18h) et de prévoir un repas sur place.  
 

14. COMMUNICATION DU REPRÉSENTANT DU COMITÉ DE PARENTS 

Mme Clair Baillargeon nous informe qu’il existe une capsule vidéo pour les 
parents de l’École : parcours parents. 
 

15. QUESTIONS DIVERSES 

15.1 Journée pédagogique 
Une communication contenant une erreur a été envoyée aux parents 
concernant les journées pédagogiques. Un erratum a déjà été envoyé 
aux parents.   

15.2 Stationnement autobus 
On mentionne que l’entrée des autobus est très cahoteuse. On 
demande qu’une réparation soit faite.  

 
16. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 L’ordre du jour étant épuisé, M. Hugo Laplante propose la levée de la séance à 
20 h 49. 

 
 
 

Julie Bergeron 
Secrétaire pour la rencontre 


